

指導室たより

発行責任者
広島西医療センター
療育指導室

新年のご挨拶

療育指導室長 下茶谷晃

皆さまには、平素より当院に対しましてご理解とご協力を賜り、心より厚く御礼申し上げます。

昨年、新型コロナウイルスの流行時、そして、緩和時におきましても、面会の制限等により大変ご心配おかけしております。少しずつではありますが、院外療育の実施も含め、緩和の方向ではあります。しかし、まだまだ利用者の皆様には我慢していただいている部分は多大にあるのが現状です。

新型コロナウイルス流行から三年が経過しようとしていますが、コロナの影響がここまで大きいのかと痛感しております。春には五類に緩和する方向であると国の方針が出されました。社会全体としては季節性インフルエンザ並の扱いとはなりますが、医療機関である中で、どこまで緩和できるのかは今後病院全体で検討していかねばなりません。安全確保とともに生活の場・活動の場としての機能を今以上に戻さなくてはならないです。職員一人一人も再認識していく必要があります。療育指導室としても、さらに発想・創造力豊かな療育の提供、生活・活動の視点を意識し発展させていきたいと思っております。

新春の門出にあたり、皆さまのご健勝とご多幸を祈念申し上げます。年頭のご挨拶といたします。何かありましたら気軽に療育指導室まで御連絡ください。



作：3あゆみ病棟 桑田雅章

秋行事

保育士 山本優衣奈

令和4年11月14日～11月30日までの13日間、療育訓練室を装飾し、秋行事を実施しました。「秋祭り」をイメージし、射的やおみこし、とんとん相撲のコーナーを設け、秋のお祭り気分を味わっていただきました。普段の日常とは少し違った気分を味わっていただけたと思います。



冬行事

児童指導員 本田浩司

12月に入って雪が降る日もあり、本格的な寒さが訪れました。療育訓練室では、冬行事を令和4年12月5日～12月20日まで行いました。療育訓練室の入り口には、にっしー君がサンタになってお出迎えしてくれました。部屋に入れば暖炉があり、天井や壁のイルミネーションは、きらきらと幻想的に光っていました。療育訓練室の中央にある大きなクリスマスツリーは、ブラックライトで照らされ、暗い部屋のなかで輝いていました。参加された利用者の方は、暗い療育訓練室の中で、きれいに光るイルミネーションやクリスマスツリーをゆっくり眺めておられました。奥の壁には、ディズニーリゾートのクリスマス場面のDVDやクリスマス素材の画像を映し、冬行事期間の療育訓練室は、夢の国に大変身し、楽しい時間を過ごすことができました。



七五三お祝い会



児童指導員 奥帆乃華

令和4年10月17日(月)、療育訓練室で「七五三お祝い会」が行われました。テーマは「つながり～大切な人とこれまでとこれからも繋いでいこう～」。今年度は、2 あゆみ病棟から1名の利用者が参加され、ご家族や職員を交えて開催されました。催しの内容としては、ご兄弟が生まれてから現在までの写真を使ったスライドショーの観賞、紐引きチーズBOXゲーム、ご家族からの手紙のプレゼントや、手作り写真立ての交換など、様々な催しを行いました。ゲームでは、兄弟で力を合わせてプレゼント獲得を目指して頑張る姿に、ご家族や職員から明るい声援が飛び交いました。利用者、家族、職員共に成長を喜び、笑いあり、涙ありのにぎやかで温かな行事となりました。

入賞 おめでとうございます！！

第41回「肢体不自由児・者の美術展／デジタル写真展」
コンピュータアート部門 佳作賞 3 あゆみ病棟 宮本銀一さん

社会福祉法人日本肢体不自由児協会が主催する「肢体不自由児・者の美術展／デジタル写真展」が、2022年12月1日から4日までの4日間、東京芸術劇場で開催されました。今年度は、合計405点(絵画・書・コンピュータアート)の作品が全国から寄せられ、その中から、美術展の審査会で選ばれた88点(特賞24点・優秀賞32点・佳作賞32点)が展示されました。

ご本人より「嬉しかったです。これからも描き続けていこうと思います。」と喜びを話されておられました。



学校祭

主任児童指導員 中谷勇樹

今年度の広島西特別支援学校祭は10月28日(金)に開催されました。新型コロナウイルス感染症対策のため、昨年度に引き続き、今年度も学校生のみでの参加となりました。その為、若葉病棟とあゆみ病棟利用者の皆さんと一緒に学校祭へ行くことはできませんでしたが、学校生の皆さんに若葉病棟・あゆみ病棟利用者の皆様の力作を見ていただくことが出来たのではないかと思います。



けやき亭の花壇

主任保育士 岡島明美

春に咲くお花の苗や種、球根などいろんな種類を11月の中旬に植えました。パンジー・ビオラ・チューリップ・スイートピー・かすみ草・ヒヤシンス・キンポウゲ・ラナンキュラス・葉ボタン・菜の花・大根・ほうれん草・そら豆など、色んな花を愛でて頂こうと思っています。中でも“お楽しみ球根”はどんなお花か分かりませんが、咲いてのお楽しみです。今の花壇は、小さな小さな芽でいっぱいになっていて、春を待ち望んでいます。花々の成長を楽しみに、散歩に行かれた際には、ぜひのぞいてみてください！！

